SPD-Fraktion im Bezirksausschuss 19



08.09.2020

Antrag Entwurf 5G-Ausbau

Der BA19 bittet die Stadtverwaltung (Referat für Gesundheit und Umwelt, das in Entwicklung befindliche IT-Referat) die Bürgerinnen und Bürger des 19. Stadtbezirks über die neue 5G Technik ausführlich und allgemein verständlich zu informieren.

- 1. Dabei sollten besonders gesundheitliche Aspekte berücksichtigt werden und anerkannte Wissenschaftler verschiedener Fachrichtungen zu Wort kommen. Die Informationen könnten in Form von Flyern oder als kurzes Video, das beispielsweise in BA-Sitzungen gezeigt werden kann, interessierten Bürgerinnen und Bürgern zugänglich sein.
- 2. Es sollten auch Informationen über die verwendeten Techniken, Technikmodule usw. und falls bekannt deren Hersteller und die daraus unter Umständen folgenden Abhängigkeiten dargestellt werden.

Begründung

Wie fast alle neuen Technologien weckt auch das im Aufbau befindliche 5G-Netz Ängste vor gesundheitlichen Gefahren. Da aber öffentliche Veranstaltungen für Informationen z.Zt. nicht möglich sind, könnten Flyer, Video oder Ähnliches eine Alternative sein. Zudem könnten solche Informationen aufkommenden Verschwörungstheorien im Zusammenhang mit der 5G Technik entgegen wirken.

Die bisher in der öffentlichen Presse zitierten Hersteller - nicht alle - einzelner Module fü die 5G-Technik (z.B. Huawei) lassen in punkto Sicherheit der Vertraulichkeit Bedenken offen.

Antragsteller*innen: Hannelore Prechtel, Dorle Baumann und SPD-Fraktion